



L'engagement au présent : Rambouillet en priorité

Depuis quelques semaines, une question revient régulièrement dans mes échanges avec vous et avec la presse : « **Madame le maire, allez-vous vous représenter ?** » Cette interrogation, bien que légitime et motivée par l'intérêt que vous portez à la ville de Rambouillet, n'est toutefois pas celle qui me préoccupe aujourd'hui.

Dépourvue de toute ambition de carrière politique, et fidèle à mon goût pour la franchise, il me tient à cœur de vous parler en toute transparence, comme je l'ai toujours fait avec vous. Le mandat que vous m'avez confié avec mon équipe en 2020 n'est pas terminé, d'autant que l'année COVID a été une année zéro pour nous tous. Nous avons encore tant de choses à faire ensemble qui méritent de nous investir encore pleinement dans notre engagement à servir votre qualité de vie et notre belle ville de Rambouillet : le maintien de votre tranquillité publique (renforcement de notre police municipale, vidéoprotection..), l'investissement majeur dans la sobriété énergétique (réhabilitations énergétiques, toiture photovoltaïque, bâtiments construits avec des matériaux à hautes vertus énergétiques, cours natures dans nos écoles et CLAE...), la cohésion locale (festivités, solidarité...) au sein de notre commune mais aussi tout le quotidien (voirie, propreté, défense de l'identité de notre ville face aux obligations légales de constructions de logement..). Des sujets pour lesquels nous avons mobilisé l'ensemble de nos moyens depuis le début du mandat.

Notre ambitieux « Plan Voirie », la rénovation intégrale de notre éclairage public ou encore la révision de notre Plan Local d'Urbanisme ont été et sont toujours une réponse forte à la préservation de votre qualité de vie. Ce sont des enjeux qui ont et qui doivent continuer à mobiliser entièrement nos forces et celles des services de la ville, dont l'unique horizon est celui de vous servir au mieux chaque jour.

Me concentrer, avec mon équipe municipale, sur une candidature serait détourner notre énergie collective des sujets qui comptent véritablement pour vous : votre qualité de vie ne doit à aucun moment être tronquée par de quelques ambitions personnelles. La « politique » n'est pas pour moi, ni mon équipe, une affaire de carrière professionnelle, mais un engagement au service de la communauté. Chaque jour, malgré les contraintes administratives et budgétaires toujours plus fortes, nous nous battons pour répondre à vos attentes et relever les défis d'aujourd'hui et de demain.

Ce cap, qui a toujours été le mien, est fondamental pour **maintenir la relation de confiance qui vous unit à vos élus locaux**. Je resterai profondément attachée à ce lien, sans lequel notre démocratie ne pourrait fonctionner correctement. Trop d'actualités politiques entachent déjà l'image et la vocation des élus de la République, qui pour la plupart, portent pourtant un engagement sincère et profond au profit de l'intérêt général. Pour toutes ces raisons, je ne peux en l'état répondre à la question de savoir si je souhaite me représenter devant vous en 2026. Aussi, la fonction de maire est une mission 7/7, 24h24 qui doit aussi être discutée en famille.

Pour l'heure, je reste concentrée sur le présent et j'espère pouvoir continuer à mériter votre confiance à travers tout ce que nous menons ensemble. C'est en ce moment, au présent, que nous construisons notre avenir commun. Comme je vous l'ai rappelé dans le dernier Rambouillet Infos de décembre/janvier, nous souhaitons faire de l'année 2025, une année aussi riche en concrétisations et en engagements pleins et entiers qu'en 2024 : poursuite du plan voirie sur l'ensemble de la ville, nouvelle toiture photovoltaïque de l'école de Saint-Hubert, sobriété énergétique (protection de l'environnement et réduction de nos dépenses), rendez-vous culturels et solidaires, professionnalisation de notre Police Municipale, renforcement des systèmes de vidéoprotection...

Je tiens également à rappeler que, depuis 2020, mon choix personnel de ne pas m'engager de façon partisane répond à une volonté de préserver mon indépendance et de me consacrer pleinement à vos intérêts. Cela ne signifie en aucun cas que mon équipe et moi-même ne portons pas de valeurs et de convictions fortes :

- Nous restons profondément attachés au respect de nos institutions et de la laïcité, ainsi qu'aux principes fondamentaux de notre République : liberté, égalité et fraternité.
- Nous défendons avec conviction des priorités essentielles, telles que la tranquillité de chacun, la cohésion sociale, le sentiment d'appartenance collective, la justice sociale et la protection de notre environnement.
- À l'inverse, nous affirmons une position résolument ferme envers ceux qui s'attaquent aux valeurs de la République ou qui ne respectent pas les règles qui fondent notre vivre-ensemble.

Continuons à dialoguer, à échanger et à œuvrer ensemble pour le bien de notre communauté. C'est dans le présent que nous construisons l'avenir de Rambouillet.

Et quoi qu'il arrive, sachez que je suis passionnée par la mission que vous m'avez confiée en 2020.

Avec sincérité et engagement.



Véronique Matillon – Maire de Rambouillet

Lutter contre les violences intrafamiliales

Les violences faites aux femmes sont universelles et persistent sous diverses formes : économiques, physiques, psychologiques ou sexuelles. Elles portent atteinte aux droits et à la dignité des femmes et constituent un frein majeur à l'égalité entre les sexes.

Depuis le Grenelle des violences conjugales de 2019, des avancées ont permis une meilleure identification des victimes et une prise en charge renforcée. Pourtant, ces violences restent massives et largement sous déclarées (environ 14% de plaintes). La crise du COVID a aggravé la situation, avec une hausse de 10% des violences intrafamiliales.

Les jeunes femmes sont particulièrement exposées, mais ces violences concernent toutes les classes sociales et tous les âges. Elles ont aussi un impact grave sur les enfants exposés, qui en deviennent pleinement victimes, affectant leur santé et leur développement.

Face à ce constat, l'engagement des pouvoirs publics et des acteurs locaux est essentiel. Rambouillet a été pionnière en intégrant dès 2014 la lutte contre les violences intrafamiliales dans les priorités de son CLSPD (Conseil Local de Sécurité et de Prévention de la Délinquance). En 2015, un premier colloque professionnel a été organisé sur ce sujet.

Depuis, de nombreuses initiatives ont vu le jour : création d'un appartement relais, colloques sur les impacts des VIF sur l'enfant, ciné-débats, cafés-débats... En 2025, une séance d'initiation à l'escrime sera proposée aux victimes, le sport étant un levier de reconstruction et de regain de confiance.

L'accompagnement des victimes reste un défi, notamment face à la complexité des démarches et à la dispersion des acteurs. Pour améliorer la coordination, un comité technique de suivi des situations complexes a été créé en 2022, copiloté par la ville et le département.

Informers, sensibiliser et accompagner les victimes sont des axes prioritaires. La prévention passe aussi par l'éducation à l'égalité filles/garçons, notamment via notre Passeport du Civisme.

La formation de notre personnel communal sera renforcée dès cette année pour mieux détecter et répondre aux situations de violence. Chacun de nous, dans son entourage personnel ou professionnel, peut être témoin ou relais d'alerte. Si les pouvoirs publics ont un rôle majeur, c'est ensemble que nous devons briser le silence et libérer la parole des victimes, afin qu'elles ne se sentent plus seules dans ce combat, qui est aussi le nôtre.

Pour signaler une situation ou obtenir de l'aide, contactez le 3919. Notre Police Municipale reste également à votre écoute au 01 75 03 41 70.



Alain Cintrat
alain.cintrat@rambouillet.fr